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Nós temos o imovel que você 
procura. Veja na página 10
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Cubatão 
abre mais 

escolas
págs. 24 e 25
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Parece que o pior já passou!
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Veja todas as edições já lançadas, fotos de eventos, vídeos e matérias  
                ESTAMOS AGUARDANDO SUA VISITA. VENHA!

 Parece que o pior já passou. 2017 
foi um ano de muitos desafios para nós, 
cubatenses e não foram poucos os esforços 
que fizemos para driblar uma das maiores 
crises econômicas da nossa história. Em 
Cubatão ela veio com mais força depois de 
diversas paralizações ou reduções em nos-
so principal meio de arrecadação: o Parque 
Industrial.
 Neste turbilhão assistimos com tris-
teza o encerramento de importantes esta-
belecimentos comerciais e de prestação de 
serviços sem contar os inúmeros imóveis 
residenciais e comerciais sendo fechados 
aumentando significativamente o desem-
prego em nossa região. Na política nacio-
nal um governo tentando se equibrar e re-
verter um grande abismo econômico sem 
precedentes aberto por uma crise política 
e de governabilidade colocando gente de 
alto escalão no olho do furacão.
 Em Cubatão, acompanhamos as 
medidas duras e impopulares que o pre-
feito Ademário Oliveira se viu obrigado a 
tomar para fazer frente a problemas graves 
envolvendo praticamente todas as áreas 
da Cidade e aos poucos o cenário começa 
a mudar. Com o Hospital Municipal reaber-
to, o cubatense começou a sentir mais se-
gurança e já percebe que era preciso cora-
gem para enfrentar tantos problemas. 
 Começamos melhor 2018 com a 
entrega do primeiro Centro de Artes e Es-
portes Unificados (CEU), no Jardim Nova 
República, primeiro construído na região 
da Baixada Santista, resultado de convê-
nio entre a Prefeitura e o Ministério da 

Cultura, contando com gestão de recursos 
da Caixa Econômica Federal e agora nes-
te mês teremos a entrega da UME Jayme 
João Olcese (Jardim Anchieta), interditada 
em 17 de janeiro de 2017 devido ao estado 
das instalações e à falta de salubridade, a 
escola foi recuperada em parceria com o 
Grupo Cesari.
 Com parcerias como estas acredita-
mos na retomada do desenvolvimento de 
nossa Cidade e torcemos para que elas se 
intensifiquem.     
 As entidades como ACIC e CIESP 
precisam se posicionar neste cenário e só 
com união e criatividade conseguiremos 
trazer de volta os empregos e retomada 
dos investimentos na área industrial com 
reflexo em todo o nosso comércio. 
 O JCI está neste jogo e abre suas 
páginas para os otimistas que nunca dei-
xaram de acreditar em Cubatão. 
 Vamos em frente.
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Rolando Roebbelen
  Editor do JCI 

Jornal Comércio & Indústria
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JUDO
Fabiano Coltro

^

PROMOÇÃO
NOVOS ALUNOS / INSCRIÇÕES ABERTAS

Aulas 2X por Semana
* Segunda e Quarta
* Terça e Quinta
Período MANHÃ ou TARDE

ou

R$ 40,00 Mensalidade Durante

6 MESES

CATEGORIAS:

* Baby de 2 a 5 anos
* Kids de 6 a 10 anos
* Teen a partir de 11 anos

Corra garanta a vaga do seu filho, PROMOÇÃO válida
até o final de FEVEREIRO ou completar as turmas.

Av. 9 de Abril, 3180 - Vila Nova - ( 2º andar - Sala 12 ) - Cubatão/SP

JUDOFABIANOCOLTRO judofabianocoltro@outlook.com

99796.8603Fabiano Coltro
Pedro Vital 13

  A ÁRVORE DO MÊS - Marcelo Onuki - eng. agrônomo                 

      Farinha seca                         Albizia niopoides
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Alugo 
sala comercial

Mobiliada c/ar 
condicionado
Sala de espera e

banheiro          
  independente 

valor a combinar
c/Fábio Moura

Tel: 33718298
9 9156 8686
whatsApp

9 9710 4475

Além do nome farinha seca em 
Mato Grosso do Sul é conhe-

cida por angico branco e mula-
teira; e no Estado de São Paulo, 
canela-de-corvo, coxa de frango, 
farinha-seca-de-mico, manga do 
mato e pé de frango. Na Bahia, 
em Mato Grosso e no Rio Grande 
do Sul é conhecida somente por 
angico-branco, em Minas Gerais, 
frango-assado e no Rio Grande do 

Sul, angico-pururuca.
 O nome comum se dá em 
virtude da textura do material 
que fica no tronco. Na natureza 
há menção de alcançar 35 m (Em-
brapa) embora em ambiente ur-
bano, por experiência, raramente 
ultrapassa 20 m, alcançando em 
média 15 m. É arvore de por-
te elegante e própria para locais 
amplos como parques e bosques, 

com seu caule elegante e copa 
arredondada, podem ser vislum-
brados de longe.          
 Proporciona sombra recon-
fortante nos dias ensolarados. 
Como é semi decídua, perde parte 
das folhas em certos períodos.
        Tem flores brancas, que, apesar 
de não são muito vistosas atraem 
abelhas. Não deve ser utilizada em 
calçadas por causa do porte.
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À PARTIR

R$ 241Mil

Excelente apartamento com 2 dormitórios sendo 1 com suíte, sala 
com sanca de gesso, cozinha planejada, banheiro, área de serviço, 

1 vaga de garagem demarcada, 2 elevadores, acesso com acessibili-
dade para cadeirantes, portaria e circuito de câmeras. Área de lazer: 
Piscina, Ducha, Salão de festas e Quadra poliesportiva. Localização: 

Próximo a Av. Presidente Kennedy, Assai, Atacadão, vários comércios 
e 10 minutos do shopping e do centro do boqueirão.

Valor: R$ 250 Mil (Aceita Financiamento Bancário                                   
e Pagamento à vista com desconto) Aceita propostas

Condomínio: R$ 360 (Gás e Água individual)
        IPTU: R$ 214  - Área útil: 59M²

2 dormitórios sendo 1 suíte, sacada gourmet, sala para 
2 ambientes, cozinha, banheiro, área de serviço, gás e 

hidrômetro individualizado, portões automatizados, 1 vaga 
na garagem. Aptos de 60m² a 65m² bem distribuídos.

 Área de lazer: Piscina Adulto e Infantil, 
Salão de Festa/Jogos, Sauna

Localização: Próximo da Praia, Supermercado Extra, MC 
Donald’s, Escola Municipal, Unimed, Casa de Saúde de 
Santos, Atacadão, Assaí, Açougue, Farmácia, Posto de 
Gasolina, apenas 5 minutos do Litoral Plaza Shopping e 

fácil acesso a Santos, São Vicente e São Paulo. 
*Entrega prevista para Setembro 2017

               
     TELEFONES PARA CONTATO “ABS” PRAIA GRANDE
      Fátima (13) 9 9103 4948 - Rafael (13) 9 9794 2212 - Ruan (13) 9 7417 2788

 2 dormitórios e 1 suite - Vila Caiçara PG

Chegou a hora de comprar seu imóvel novo próximo à praia! 
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Após sete anos (mais de dois mandatos) 
à frente da Organização, o presiden-
te do Lar Fraterno de Cubatão, José 

Rubens Marino (72) anuncia sua saída. Se-
gundo o próprio Marino essa decisão foi uma 
escolha pessoal. O atual presidente deixará o 
comando da Organização em março de 2018, 
logo após prestar contas dos gastos realizados 

em 2017 e publicar o balanço social do 
mesmo ano. Em seu lugar entra o atual vice, 
Edson de Freitas, o Édinho (ex-superinten-
dente da Companhia Municipal de Trânsito 
– CMT).

O presidente diz que é contra todo ou 
qualquer tipo de continuidade exagerada e 
que todo o ciclo, um dia, chega ao fim. “De-
cidi cuidar da família, que precisa muito de 
mim nesta altura da vida, além de também 
acreditar que já contribui com o meu melhor 
para essa Organização, à qual tive o total 
apoio de todos os meus diretores, colabora-
dores, parceiros, comércio local, empresas do 
Pólo Industrial (em especial à Copebrás, onde 
importantes convênios foram firmados com 
o Lar Fraterno) e principalmente do nosso 
corpo técnico, que sempre se colocou com 
muito profissionalismo, amor e carinho junto 
ao próximo, no trabalho que é desenvolvido 
aqui“, diz o presidente. 

O Lar Fraterno -. Rubens assumiu em 
agosto de 2010, com o falecimento da saudosa 
e então presidente Creusa Tibúrcio. Dentro 
desse período, Rubão obteve importantes 
conquistas para a Organização como a refor-
ma total e adaptação da Casa, a implantação 
de serviços técnicos inovadores na grade de 
atendimento aos idosos, principalmente nas 

áreas da saúde e terapia ocupacional. “Hoje 
graças ao empenho de todos que sempre com 
bons olhos para o Lar Fraterno, podemos 
dizer que não ficamos a desejar em nada para 
qualquer casa de amparo ou acolhimento de 
idosos da Baixada, devido aos serviços ofe-
recidos aqui, independentemente de serem 
particulares ou de utilidade pública, como é o 
nosso caso”, explica.

Histórico e carreira em Cubatão - 
Experiente na vida pública, especialmente 
em Cubatão (quase 30 anos de atuação in-
terrupta no município), por onde atuou em 
diversos cargos (vereador por um manda-
to1996/2000, secretário de finanças e chefe 
de gabinete no Governo Nei Serra e secre-
tário de Esportes e Lazer na administração 
Clermont Castor), José Rubens Marino 
agradece o carinho desses longos anos re-
cebidos pelo povo de Cubatão e diz que seu 
mandato á frente do Lar Fraterno foi uma 
forma de agradecimento ao povo cubatense. 
“Deixo registrado o meu imenso carinho 
pela cidade e por todos os companheiros 
que de alguma forma contribuíram comigo 
e com o Lar Fraterno, como também desejo 
todo o sucesso ao Edinho, que sem dúvidas 
fará um bom trabalho para essa Organiza-
ção”, finaliza José Rubens Marino.

José Rubens Marino anuncia sua  
saída do Lar Fraterno de Cubatão

“Sempre quis fazer algo pelo social em Cubatão. Graças a Deus, cumpri”, José Rubens Marino
Por, Luiz Fernando Valentim - colaborador
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  TRANSPORTE COLETIVO - Valdir Teles Ribeiro - presidente da Coopertransp          
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Cubatão terá recursos do Movimento
Paulista de Segurança no Trânsito

Cubatão deu um passo determi-
nante para garantir o repasse de 
recursos do Movimento Paulista 

de Segurança no Trânsito. Reunião que 
aconteceu no ultimo dia 24 de janei-
ro, com representantes de municípios, 
na sede do Detran, em São Paulo, con-
tou com a presença do presidente do 
Detran SP, Maxwell Vieira; Cubatão foi 
representada pelo superintendente da 
CMT, dr. Jefferson Cansou.

Projeto apresentado pela CMT 
no ano passado, garantiu que a ver-
ba de R$ 700 mil seja destinada para 
a segurança no trânsito cubatense. O 
repasse faz parte do convênio firma-
do entre o Estado e Município que tem 
por objetivo diminuir o número de 
mortes em decorrência de acidentes 
no trânsito.

‘Este convênio complementará o 
serviço de recuperação na malha viá-
ria cubatense, objetivando garantir a 
segurança no trânsito. O recurso vai 

contribuir ainda mais para a eficácia 
do trabalho que está sendo realizado’, 
comenta dr. Jefferson Cansou. 

Conforme explicou o superin-
tendente, para a formalização do con-

vênio, será apresentado o plano de 
aplicação dos recursos e plano de tra-
balho, tomando como base áreas em 
que o número de acidentes é maior, a 
partir de mapa estatístico cedido pelo 
Detran. Todo plano de execução está 
sendo montado com base em dados 
oficiais.

A implantação e revitalização de 
sinalização horizontal e vertical, tam-
bém fazem parte das medidas para a 
segurança viária, contempladas pelo 
convênio.

  O programa
O Movimento Paulista de Segu-

rança no Trânsito, firma convênios com 
municípios do Estado, com o intuito 
de reduzir pela metade o número de 
mortes e feridos no trânsito até 2020. 
Atualmente, são 441 óbitos a menos 
em comparação aos anos anteriores, 
ainda assim, a cada uma hora e trinta 
minutos uma pessoa morre no trânsi-
to dentro do estado de São Paulo.

‘Este convênio com-
plementará o serviço de 
recuperação na malha 

viária cubatense, objeti-
vando garantir a segu-
rança no trânsito. O re-

curso vai contribuir ainda 
mais para a eficácia do 

trabalho que está sendo 
realizado’, comenta dr. 

Jefferson Cansou. 
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                                 Bom apetite -
       Aqui você encontra os melhores restaurantes de Cubatão

P R ATO

R

URAA NTS TE ER

Di

Av. Joaquim M. Couto, 734, Vila Paulista
Cubatão - São Paulo

R G& Dicas de bem estar

Rita & Gilmar - Consultores de Bem Estar
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Porque as gorduras são fontes imprescindí-
veis de energia, fornecem os ácidos graxos 
essenciais (ômega 6 ,3, e 9), participam em 

funções vitais como a absorção de vitaminas, 
formação da membrana celular e produção 
de hormônios, além de serem indispensáveis 
para a manutenção da temperatura corporal e 
protegerem o corpo humano contra traumas e 
choques mecânicos.   As gorduras são frequen-
temente injustiçadas quando apontadas como 
as grandes vilãs das dietas ou mesmo da saúde 
em geral.                                                                      
 Pessoas com alterações nos níveis sé-
ricos de colesterol e ou triglicerídeos, com so-
brepeso e com excesso de medidas na região 
da cintura, muitas vezes, procuram um profis-
sional da saúde desejando cortar totalmente 
as gorduras da sua alimentação: Nada mais 
errado!   Vale ressaltar, que mesmo as gor-
duras com efeitos promotores para a saúde 
devem ser consumidas com moderação, pois 
qualquer tipo de gordura resulta em 9 kcal por 

grama, o que é mais que o dobro do que as 
proteínas  e os carboidratos fornecem.                                                                   
 Esses oferecem muito mais saciedade 
que gordura.   As proteínas saciam mais, de-
pois os carboidratos e em último lugar vem as 
gorduras.  Quer dizer que quanto mais gordu-
ra estiver presente numa comida, maior será 
a quantidade necessária para deixar a pes-
soa satisfeita.  É muito importante lembrar 
que alguns alimentos apresentam gorduras 
escondidas ou camufladas, e muitas pessoas 
acabam ingerindo altas quantidades e nem se 
dão conta, podemos citar chocolates, pudins 
e sorvetes como exemplos. Uma pergunta 
prática que devemos fazer é: “Quanto tempo 
dura uma lata de um litro de óleo na sua casa?  
Não é raro encontrar famílias com quatro 
pessoas, que consomem uma lata por sema-
na, independente do tipo de azeite utilizado.  
Certamente isso não é saudável.  As reco-
mendações atuais determinam que um litro 
de óleo deva durar em torno de 3 meses para 

uma família composta de 4 indivíduos.   
                 O equilíbrio nutricional 
dos lipídios passa por diminuir o consumo dos 
alimentos ricos em gordura saturada e trans, 
e no aumento da ingestão dos alimentos sau-
dáveis e ricos em ômega 3.  Além disso, usar 
um suplemento de ômega 3 de qualidade, cer-
tamente é uma ideia positiva e recomendada 
com base no conhecimento científico atual.   
Através da bioimpedância, você saberá qual o 
seu percentual de gordura corporal e qual o 
percentual ideal que deve ter, de acordo com 
a sua composição corporal.  Agende uma Au-
toavaliação de bioimpedância GRATUITA co-
nosco, através do wattsapp – (13) 99836-3444 
(Rita) ou (13) 99146-4907 (Gilmar), ou se pre-
ferir, através do telefone (13) 3361-8615.  Rita 
& Gilmar – Consultores de Bem Estar.

Fonte: Livro ali...mente...ação – Dr. Nataniel 
Viuniski – Médico Nutrólogo

   GORDURA É O VILÃO QUE DIZEM POR AÍ?
  Porque as gorduras saudáveis são importantes?

Para anunciar é fácil
Ligue para 9 7407 8463 

e fale com Rolando

E-mail: jcicubatao@gmail.com

   Por  Paulo Mota jornalista - paulorodriguesmota@gmail.com
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O símbolo de uma coisa, de uma causa ou 
de uma pessoa deve lembrar essa coisa, 
essa causa ou essa pessoa. Por exem-

plo: a cruz é o símbolo do Cristianismo e pode 
ser vista em milhões de itens relacionados a 
essa religião. As pirâmides simbolizam o Egi-
to e, além de estarem ostensivamente à vista, 
não só no Cairo, mas em vários pontos do país, 
são reproduzidas há séculos  por milhões de 
meios em todo o mundo. O Cristo Redentor, 
no morro do Corcovado, é o símbolo do Rio de 
Janeiro pelas mesmas razões.
 Então, por que a Serra do Mar não é o 
símbolo de Cubatão? Trata-se da coisa que é 
vista por todos os cubatenses assim que abre 
os olhos, de manhã e olham para fora de casa, 
até o final da tarde. De noite, ainda pode-se 
vislumbrá-la nas luzes dos carros que sobem 
e descem pela Rodovia dos Imigrantes ou Via 
Anchieta, ou na iluminação das tubulações 
que fornecem energia das águas do planalto 

para a Usina Henry Borden.
 A imagem da serra está presente na 
vida do   cubatense desde que nasce até seu 
descanso final. Quem viaja do Litoral ao Pla-
nalto, ao entrar em Cubatão, tem na Serra do 
Mar uma visão permanente. E quem faz o per-
curso inverso, vê a cidade a partir da descida 
da serra.
  Não à toda estão na Serra do Mar 
os mais vistosos monumentos  históricos 
locais, o Padrão de Lorena, o Rancho da 
Maioridade,  entre outros, construídos em 
1922, por ocasião das comemorações do cen-
tenário da Independência.
 Existe uma identificação quase  sim-
biótica entre a cidade e a serra. Entretanto, 
há quem insista na manutenção da ave gua-
rá-vermelho como símbolo local. Quando essa 
ave foi citada, em meados dos anos 1980, ha-
via uma relação direta com a recuperação am-
biental. Seu retorno aos manguezais, de onde 

tinham sumido durante o período em que 
Cubatão foi considerada a cidade mais poluída 
do mundo, representou uma prova definitiva 
da vitoria na luta contra a poluição.
 Com o passar dos anos, de símbolo 
de recuperação ambiental, o guará-vermelho 
passou a ser tratado como símbolo da cidade. 
Um equívoco. O guará nem de longe faz parte 
do cotidiano ou da vida dos cubatenses. Faça 
um teste: vá na Avenida  Nove de Abril e per-
gunte  a 10 pessoas se elas já viram um gua-
rá vermelho. Asseguro que pelo menos nove, 
se não todas, dirão que não. Não poderia ser 
de outra forma. O guará vive em locais muito 
específicos dos mangues. Há necessidade de 
verdadeiras expedições para vê-los em seu ha-
bitat natural.
 Não existe, hoje, indagação públi-
ca neste sentido, mas, antecipo-me caso um 
dia haja alguma: sou a favor da Serra do Mar 
como símbolo oficial de Cubatão.

POR QUE NÃO 
A SERRA DO MAR?

Existe uma identificação quase  simbiótica entre a cidade e a serra. Entretanto, há quem insista na manutenção da ave guará-vermelho como 
símbolo local. Quando essa ave foi citada, em meados dos anos 1980, havia uma relação direta com a recuperação ambiental.
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Fala Prefeito

  Ademário Oliveira (*)

Um acontecimento rele-
vante marcou em nossa 
comunidade o final de 

2017: a reabertura, no dia 2 
de dezembro, do Hospital Mu-
nicipal. E o início de 2018 se 
caracterizou por outro evento 
não menos relevante: a inau-
guração, no dia 14 de janeiro, 
do Centro de Artes e Esportes 
Unificados (CEU), no Jardim 
Nova República. São fatos que 
nos permitem uma reflexão 
sobre o conceito de responsa-
bilidade, que deve direcionar a 
administração pública.

 Observe-se, em primei-
ro lugar, que essas duas realiza-
ções foram possíveis apesar do 
verdadeiro estado de calami-
dade financeira em que encon-
tramos a Prefeitura ao assumir-
mos o governo (não é desculpa 
ou queixa, sabíamos que tería-
mos de enfrentar tempos ruins, 
apenas uma constatação: os 
números se revelaram muito 
piores do que pareciam).

 Em segundo lugar, note-
-se que essas primeiras realiza-
ções foram o resgate (no caso 
do hospital) e a viabilização 

(no caso do CEU) de serviços e 
projetos públicos de importân-
cia que haviam sido menospre-
zados anteriormente.  Outros 
programas, também deixados 
de lado, estão sendo retoma-

dos, como a solução dos pro-
blemas habitacionais. 

O Hospital, após longa 
agonia, paralisou seus atendi-
mentos na prática em 2016, 
deixando a população despro-
vida do mais importante equi-
pamento municipal da Saúde. E 
o CEU era um empreendimento 
que se arrastava há cinco anos, 

sem perspectivas de conclusão 
em curto prazo, em razão da fal-
ta de seriedade e respeito com 
que o projeto era conduzido.

Ora, se dois empreendi-
mentos de relevância para se-

tores fundamentais da Cidade 
tiveram tal tratamento, ima-
gine-se o que não foi feito em 
outras áreas da administração 
pública local?

Agora mesmo, driblando 
a falta de recursos por meio de 
parcerias com a iniciativa priva-
da, estamos agindo justamente 
num setor que havia sido apre-

sentado como destaque: as ins-
talações escolares. 

Apesar das sempre 
salientadas reformas de es-
colas, o que encontramos 
foram edificações com inú-
meros e gravíssimos proble-
mas, sendo que uma delas 
precisou ser interditada por 
insalubridade no início de 
2017. Um ano depois, en-
tregamos à Rede Municipal 
de Ensino a UME Jayme João 
Olcese totalmente reforma-
da, símbolo da renovação 
que estamos iniciando tam-
bém na importante área do 
ensino.. Outras instalações 
estão com reformas plane-
jadas ou em curso, dentro 
do mesmo programa de par-
cerias com o setor privado.

Neste início de 2018, 
começamos um novo ciclo 
em nosso governo, reafir-
mando nosso compromisso 
com a responsabilidade.

Foi superado o mo-
mento mais crítico - que 
exigiu, além de capacidade 
técnica, muita abnegação 
de nossos colaboradores. 

Gestão com 
responsabilidade 

N e ste  i n í c i o  d e  2 0 1 8 , 
co m e ça m o s  u m  n o v o 

c i c l o  e m  n o s s o 
g o v e r n o, 

r e a f i r m a n d o  n o s s o 
co m p r o m i s s o  co m 

a  r e s p o n s a b i l i d a d e
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Quando você compra um smatpho-
ne  novo, assim que ele é ligado, já 
notou que ele pede pra que você crie 

ou utilize uma conta de email sua da Google? 
Esse recurso serve para que seu celular seja 
sincronizado com outros dispositivos onde 
possa ser conectado à essa mesma conta da 
Google.

                     Vamos explicar melhor;

 Digamos que em meu celular novo eu 
fiz o login com a conta de email meucelularno-
vo@gmail.com, então a partir deste momen -
to, todas as operações feitas através desse 
aparelho novo, serão atualizadas juntamente 
com essa conta, isso serve para fotos novas, 
contatos, agenda, armazenamento de docu-

mentos, localização, email entre outros.

 Aquela foto na praia, automaticamen-
te já estará sendo direcionada para o Google 
fotos, que é um recurso fornecido pela Goo-
gle.

 Quando você  chega em casa, no 
momento em que você acessa o portal da 
gmail e faz o login em meucelularnovo@
gmail.com em seu computador, todas as 
operações  sincronizadas em seu celular 
serão visualizadas em seu computador, isso 
mesmo, é como se você pudesse visualizar 
quase todas as operações feitas em seu 
celular através do seu computador. Basta 
acessar o menu Google Apps no canto supe-
rior direito da pagina da Google.

 Mas uma dica muito importante, é que 
se isso for feito em um computador público, 
ou de um amigo, ao final, é primordial que se 
desconecte dessa conta, para isso vá até o can-
to superior direito da tela, selecione seu perfil 
e depois selecione “sair”, caso contrário, você 
deixará sua conta aberta, e as pessoas pode-
rão controlar todos os seus passos, como ver 
suas fotos, os locais onde você está e esteve, 
suas pesquisas na internet e tudo mais.

 Portanto, desejo aos leitores que apro-
veitem as possibilidades que a tecnologia nos 
oferece, mas sempre com muita cautela.

     
Grande abraço e até a próxima edição.

Veja que legal!!!

01
/1

8

      SAÚDE BUCAL -  Dr. Joaquim Campelo / e-mail: odontocampelo@gmail.com / Face: odontocampelo / wahtsapp: (13) 9 9143 7881
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1-Todo mundo tem os quatro sisos?
Não. Há pessoas que podem não 
apresentar algum deles ou todos. 

Em alguns casos, o dente até pode estar 
ali – mas a erupção não ocorre. Mas, na 
maioria das vezes, surgem os quatro sisos 
mesmo: dois superiores e dois inferiores.
2 - É preciso extraí-lo em qualquer cir-
cunstância?
Não. A remoção só se faz necessária se 
o nascimento do terceiro molar atrapalhar 
o alinhamento da arcada dentária, causar 
inflamação ou dor.
3 - Então o siso pode interferir no ali-
nhamento da arcada dentária?
Sim. Como ele nasce mais tarde, existe a 
possibilidade de o paciente não ter espaço 
suficiente na boca para acomodá-lo eele 
empurrar os dentes que já estão ali, entor-
tando-os.
4 - É possível retirar os quatro sisos de 
uma vez?
Sim, aliás, é preferível. Como o pós-ope-
ratório demanda repouso, uso de medica-
ção e dieta especial, o melhor mesmo é 
vivê-lo só uma vez.
5 - O dente do siso precisa ser retirado 

na adolescência?
Depende. Se a extração for indicada, a 
vantagem de ela acontecer na adolescên-
cia é que, nessa fase, as raízes ainda não 
estão totalmente formadas e o tecido ao 
redor do dente está mais maleável.
6 - Se ele não for retirado na adoles-
cência, há riscos em fazer isso na fase 
adulta?
O dente pode ser removido na fase adulta, 
mas é preciso levar em consideração que 
a cirurgia se torna mais difícil, já que as 
raízes dos sisos terão crescido.
7 - Caso uma pessoa não precise tirar o 
siso, precisará ter cuidados especiais 
com ele?
Sim. Os sisos são dentes localizados no 
fundo da arcada dentária, uma área de di-
fícil limpeza. Os cuidados são: uma boa 
higienização e controle radiográfico, a cri-
tério do dentista.
8 - Por que, entre quem ainda tem o 
siso, muitas vezes vem uma dor e de-
pois some?
A dor é sinal de algum problema. Em ge-
ral, ocorre uma inflamação dos tecidos 
gengivais que circundam os sisos. Se ele 

estiver semi-incluso, e não nascido total-
mente, as inflamações são mais frequen-
tes.
9 - Ignorar a dor pode ser um proble-
ma?
Sim. Quando houver sensação dolorosa e 
inflamação, é preciso procurar o dentista 
para avaliar a necessidade de remoção do 
dente ou de limpeza e remoção de bolsa 
periodontal. Também, pode ser feito uma 
cirurgia de ulectomia, retirando o excesso 
de gengiva ao redor do siso para facilitar 
sua higienização diária.
10 - Sorvete e outros itens gelados aju-
dam mesmo na recuperação após a re-
tirada do siso? Como deve ser a dieta 
nesperíodo?
Depois da remoção, deve-se ingerir sorve-
te e ter uma alimentação líquida (ou pasto-
sa) por 48 horas. Também é preciso evitar 
atividades físicas e sol. Faça compressas 
de gelo na parte externa da boca de hora 
em hora, por 15 minutos.

     A SAÚDE COMEÇA PELA BOCA!

10 perguntas e respostas  sobre o dente do siso

mailto:meucelularnovo@gmail.com
mailto:meucelularnovo@gmail.com
mailto:meucelularnovo@gmail.com
mailto:meucelularnovo@gmail.com
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Rotary Club J. Casqueiro
Vanívia Pacheco ensinou como
se defender da febre Amarela
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O Rotary Club do Jardim Casqueiro convidou a especialista em saúde páblica para dar dicas importantes sobre a Febre Amarela

 
GARI - Transportes e Limpezas Ltda

LOCAÇÕES: Retro Escavadeira, Pá Carregadeira, 
Caminhões Basculantes, Pipa com moto bomba,

   Coletor de lixo e Munk. 
SERVIÇOS: Terraplanagem, coleta de lixo/entulho, 

mão de obra especializada, pintura
 Almir Pereira - 9 7402 0025

             Av. Dr. Fernando Costa, 1036 - Vila Couto - Cubatão                       

                                   Engº Célio Lacerda 
                                          Eleito Coordenador da Câmara de Engenharia Elétrica do Crea-SP

No último dia 29 de janeiro o Engenheiro Célio Lacerda foi eleito Coordenador da Câmara Especializada de Engenha-
ria Elétrica do Crea-SP.    Lacerda estará à frente da Câmara do Estado de São Paulo que é a maior quando com-

parada às Câmaras dos demais Estados do Brasil.   Segundo Célio Lacerda “...estaremos despachando em São Paulo e 
teremos muito trabalho pela frente, pois além da Câmara conferir atribuições aos egressos da área elétrica nas escolas 
de nível superior e 2º grau técnico de todo o Estado, também é a 1ª. Instância de julgamento de Processos oriundos 
da fiscalização do Conselho, denúncia ou infração de cunho ético.   Nossa intenção é dentro da legalidade agilizar o 
máximo possível o trâmite dos processos da Câmara, principalmente expedição de CAT (certidão de acervo técnico) e 
Consultas técnicas de profissionais”. A CEEE-Câmara Especializada de Engenharia Elétrica é composta por 56 Conselhei-

ros de vários municípios do Estado de São Paulo, representando Univer-
sidades, Sindicatos, Institutos de Engenharia e Entidades de classe, além 
de seus municípios. Presidente da Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Cubatão por 2 
mandatos e em seu 2º mandato como Conselheiro do Crea, Célio Lacerda concorreu para Coor-
denador e  tevecomo Coordenador Adjunto em sua chapa o Engº Rogério Matarucco, Professor 
e Reitor da Universidade de Votuporanga.  Foi eleito com expressivos 51 votos para o Exercício 
2018, desta forma Lacerda tornouando-se o 1º  Engenheiro Cubatense a assumir o comando de 
uma das diversas Câmaras do Conselho Regional.

         Os aniversariantes de dezembro da esquerda para a direita
          Gislane Lourenço, Margareth Monreiro, Sonia Catarino.

                                 Aniversariantes de Janeiro 2018
José Ademir, Andre Pereira, Luís Carlos dos Santos, Abilio Lourença 
Neto, Alexandre Santos Covas, RAfaela Grillo Lacerda,Gisele Freitas,
Giovane e Arthur Laja Braz, Erica Simonetti Pereira, Roberta L Braz, 

Thiago, Gilvan Freitas Silva.
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Rua Embaixador Pedro de Toledo, 477
  Vila Paulista - Cubatão - SP 
 Tel.: 3372-6204 / 3372- 6231 

 www.hotel-lopes.com
 hotel.lopes@ymail.com
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É impressionante a mudança 
no comportamento de muitos 
motoristas após a alteração 
nos valores das multas aplica-

das por infrações de trânsito. Na ro-
dovia Rio Santos, por exemplo, neste 
período de férias, é comum enfrentar 
congestionamento em vários trechos 
dessa via. Também era corriqueiro ver 
muitos motoristas utilizando o acos-
tamento para fugir do fluxo travado. 
Porém, este ano, o comportamento 
dos motoristas mudou radicalmente. 
São pouquíssimos, raro mesmo, car-
ros andando no acostamento.

Na marginal direita da Via An-
chieta - aquela que passa ao lado 
da Vila dos Pescadores e do Jardim 
Piratininga – eram normais ultrapas-
sagens, principalmente de motoci-
clistas, mesmo com a faixa contínua. 
Agora, é difícil ver alguém se arris-
cando a fazer tal manobra. Há moto-
queiros que ainda se aventuram, mas 
policiais rodoviários estão atentos a 
tais artimanhas. Atualmente, os pon-
tos de fiscalização não se restringem 

ao Viaduto da Alemoa. Policiais fa-
zem vigília em frente à Subestação da 
CPFL no Piratininga, e também próxi-
mo ao depósito da Femsa – Coca-Co-
la.

Já dentro das cidades, o fa-
moso happy hour está perigoso. O 
bafômetro está à solta, e, qualquer 
cerveja, choppinho e similares à base 
de álcool vão pesar muito no bolso do 
motorista flagrado. Baladas de fim 
de semana também estão no radar 
das autoridades. Por causa disso, o 
famoso “motorista da rodada” está 
em alta. Quem faz a festa com tais 
mudanças são os motoristas de apli-
cativos, que estão cada vez mais re-
quisitados nas noitadas.

 O lado bom dessa história toda 
é a modificação de comportamento 
das pessoas em relação ao trânsito. 
Pena que não seja pela conscientiza-
ção, mas sim pela penalização, princi-
palmente financeira. Lembro a todos 
amigos leitores que a multa para 
quem é flagrado dirigindo alcoolizado 
é de R$2.934,70 além da suspensão 

por um bom tempo para pilotar nova-
mente. 

Veículo flagrado trafegan-
do  pelo acostamento  é autuado 
por infração gravíssima que 
corresponde a R$ 574,00  e em 
caso de ultrapassagem pelo acos-
tamento  o valor da multa  é de 
R$ 957,00,  podendo chegar a R$ 
1.915,00, caso ocorra reincidência 
dentro do período de até de doze 
meses. O condutor que for  fla-
grado  em ultrapassagem em linha 
contínua, será autuado  com multa 
de R$ 1.467,35,  além de 7 pontos 
por CNH.  O mesmo valor será pago 
pelo motorista que ultrapassar pela 
contramão. Se houver reincidên-
cia  em até 12 meses, o pagamento 
será em dobro ,  com multa de R $ 
2.934,70, e suspensão da carteira 
(disponível em:www.tabelademul-
tas.com.br)

 Pois é, a velha máxima de 
que brasileiro só aprende quando 
mexe no bolso está dando resulta-
do, então, que funcione desse jeito!

 OPINIÃO - Thiago Dantas e jornalista / tosos os textos dessa coluna no blog: reissouza.zip.net

                Dói no bolso!

  Problemas legais? Antes de decidir consulte sempre um (a) advogado(a)

Josiel Rodrigues De Brito
ADVOGADO

josiel@adv.oabsp.org.br
josiel@grillodireitodotransito.adv.br

Rua São José, 236/238, Térreo
Centro, Cubatão/SP - CEP 11500-030
www.grillodireitodotransito.adv.br
(13) 3361-9605

  Direitos - Pedro Umberto Furlan Junior  -   pedro.furlanadv@ig.com.br

    ADVOCACIA E ASSESSORIA 
JURÍDICA

      
DONIZETE TAVARES DO NASCIMENTO
      OAB/SP 224.500

                   ELIETE BONFIM SILVA
      OAB/SP 198.416
E-mail: bonfim.tavares@terra.com.br

Nos dias de hoje, não raro, nos 
deparamos com graves ofensas 
praticadas nas redes sociais, 
especialmente, no Facebook. São 

pessoas que externam os seus pontos de 
vistas contrários aos demais, porém acabam 
exagerando, cometendo ilícitos penais, 
comumente, delitos contra a honra.
 No Estado Democrático de Direito, 
é válido e, direito de todo cidadão, a 
manifestação pública em face à determinadas 
opiniões, desde que tais manifestações não 
transgrida o direito de terceiros, assegurado 
pela nossa legislação.
 Na maioria dos casos, os alvos das 
ofensas são figuras públicas e políticas, muitas 
representantes legítimas do povo, que acabam 
sendo atacadas em sua honra subjetiva, 
imputando sempre, uma qualidade negativa 
aos atributos morais, físicos e intelectuais da 
vítima.
Na nossa legislação pátria, não há livre 
censura dos atributos alheios ou de seus 

comportamentos, ou seja, não podemos 
expor nossos pensamentos de forma ofensiva, 
ainda que seja verdade. Esse é o núcleo básico 
ligado aos crimes contra a honra 
         Vale lembrar que esse conceito não fere 
o direito à liberdade de expressão do cidadão, 
também garantida pela nossa Constituição, 
na qual qualquer cidadão pode expressar 
livremente idéias, opiniões e pensamentos, 
desde que não venha cometer a prática de 
qualquer crime que possa pôr em causa o 
direito do outro.
 Em análise, concluímos que o Estado, 
tenta de todas as formas, combater essas 
condutas criminosas, pois sabemos que essa 
intolerância “intelectual” com o próximo, gera 
tumulto e propaga ódio e violência. E dessa 
forma, cria um ambiente totalmente hostil.
Ao ser vítima desse tipo de crime, a pessoa 
deve agir rápido, sendo essencial contar com 
a atuação de um advogado de sua confiança 
para ajuizar uma ação judicial com o objetivo 
de cessar as ofensas com a exclusão do 

conteúdo ofensivo das redes sociais, momento 
em que é possível identificar o protocolo de 
internet (IP), para chegarmos ao autor do 
fato delituoso. Mas claro, primeiro devemos 
printar todo o conteúdo ofensivo, pois é certo 
o seu desaparecimento após a determinação 
da exclusão através da ordem judicial. 
 É imprescindível também que a vítima, 
após a reunião das provas preliminares e 
a descoberta do autor do fato, dirija-se à 
delegacia de polícia e registre um boletim de 
ocorrência para que o ofensor possa responder 
a um processo criminal pelo crime cometido.
 Em conclusão, não podemos admitir  
ataques ofensivos e criminosos, deixar o 
autor do fato impune, pois estaríamos sendo 
coniventes com essas atitudes. Em cada caso 
concreto, o ofensor deve ser responsabilizado 
criminalmente, civilmente e às vezes até 
administrativamente, pois, só assim, a honra 
do cidadão será preservada, protegendo-
se,incontinenti, o princípio da dignidade da 
pessoa humana.

JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA - 2018/JANEIRO



PAG.20 PAG.21

             Novouso
    LAVANDERIA DOMICILIAR

Lavagem de roupas em geral 
  sofá - tapetes - ededron - tenis - cortina 

 retiramos no local                   
Av. Brasil, 129 loja 12 - J.Casqueiro    
Fones: (13)  41070877 / 997228930 

S E RV I Ç O S
AQUI VOCÊ ENCONTRA O SERVIÇO DE QUE ESTÁ PRECISANDO

(13) 9 8817-7807      
(13) 9 7418-8240                         

SERVIÇO ELETROTÉCNICO - AUTOMATIZAÇÃO                 
RESIDENCIAL E DE PORTÕES - CFTV SISTEMA DE 
MONITORAMENTO VIA INTERNETE - ALARMES 

CERCA ELETRIFICADA - TELEFONIA INTERFONIA

 Eleandro Cleiton da Silva

 Cedro
  Papelaria e suprimentos para escritório
      Agendas, canetas, cartões 

  Av. Nove de Abril, 2.367
  Centro - Cubatão - 3361-3076

JCI - JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA - JANEIRO 2018

NILSON do CHURRASCO
O melhor de Cubatão 
em dois endereços

Rua São Paulo, bem em frente
 do Supermercado Extra                        

Segunda a sábado das 16:00 às 22:00 horas

Rua Dom Pedro II, 54 - Vila Nova, Cubatão, SP.
Segunda a sábado das 16:00 às 23:00 horas

Aberto de segunda à sábado
JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA - 2018/JANEIRO

Centenas de foliões contarão com a pro-
gramação de blocos e bandas carnava-
lescas de Cubatão. A folia começou no 

último domingo (dia 4) e vai até a terça-feira de 
Carnaval (dia 13). As atividades contam com 
apoio da Prefeitura Municipal de Cubatão via 
Secretaria de Cultura, que - a partir da deman-
da dos grupos - disponibilizou caminhões-pi-
pas, carros de som e banheiros químicos para 
estas festividades populares.
    O calendário foi aberto com a apresen-
tação do Bloco Tô Virado, no último domingo. 

No próximo sábado (dia 10), às 19h30, o Car-
naval dos Unidos do Morro será na Quadra da 
E. E. Zenon Cleantes de Moura (Vila Fabril).
    Já no domingo, a partir das 13 horas, 
acontecerá o Bloco do Côco Loko (Rua Jonas 
de Souza, Jardim Real), e, a partir das 14 ho-
ras, ocorrerão as apresentações da Banda Fala 
Tú que Eu Tô Cansado (concentração das ave-
nidas Brasil e Beira Mar, Jardim Casqueiro), e 
do Bloco Cidade de Madeira (na via de entra-
da da Vila dos Pescadores). Às 16 horas, será 
a vez do Bloco Aqui Concentra Mas Não Sai 

(Rua Dom Pedro 2º, 522, Vila Nova).
Por sua vez, o Conjunto Mário Covas realiza 
festas carnavalescas tanto no domingo, quanto 
na terça-feira, a partir das 14 horas, em frente 
à UME Luiz Gustavo de Lima (Rua das Flores, 
Vila Natal). Nesse intervalo, os foliões também 
podem aproveitar a 1ª Festa Carnavalesca do 
Conjunto Rubens Lara (Rua Rivaldo Alves Fei-
tosa, s/nº, Parque São Luiz), na segunda-feira, 
às 14 horas. Na terça-feira, a partir das 15 ho-
ras, a última festividade será no Bloco Siri na 
Lata, na via de entrada da Vila dos Pescadores.

CONFIRA O CALENDÁRIO DE BLOCOS E 
BANDAS CARNAVALESCAS EM CUBATÃO

Texto: Lincoln Spada

           Atividades ocorrerão até o dia 13, terça-feira de Carnaval

                                                                         Expediente de Carnaval em Cubatão

 Em função do período de festejos carnavalescos, serão considerados dias de ponto facultativo a próxima segunda-feira (emenda, por 
razões de economicidade), terça-feira de Carnaval e quarta-feira de Cinzas, em período integral. A decisão consta do Decreto Municipal 
10.686/2017, que regulamenta os feriados e pontos facultativos para 2018.
Nessas datas, funcionarão apenas serviços essenciais, como os atendimentos emergenciais de saúde, cemitério e velório, vigilância e fiscaliza-
ção, atuando também os servidores municipais que, por absoluta necessidade do serviço, sejam convocados para trabalhar nessas datas.
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   Um pouco da história
da Câmara Municipal de Cubatão 

A HISTÓRIA DE CUBATÃO - Acompanhe-nos pelo Facebook: Cubatão – Seus Caminhos e sua História
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A Emancipação de Cubatão 
ocorreu em 23 de dezembro 
de 1948 por meio da Lei 233 

promulgada pelo governador Adhemar de 
Barros. Por meio desta, Cubatão estava ofi-
cialmente reconhecida como cidade a partir 
de 1º de janeiro de 1949, porém ficava sob a 
administração do prefeito de Santos até as-
sumirem o prefeito e os vereadores do novo 
município. Dessa forma, a eleição para a es-
colha do novo prefeito e vereadores foi mar-
cada para o dia 13 de março de 1949.

A eleição ocorrida no dia 13 de março 
indicou um total de 964 votos, inclusive os 
brancos. O coeficiente eleitoral, ou seja, o nú-
mero de votos destinados para que um par-
tido conseguisse uma cadeira, correspondeu 
a 74 votos. O grande partido vencedor foi o 
PSP com 348 votos e com impressionantes, 
sete vereadores eleitos. 

O Juiz da 118ª Zona Eleitoral, Dr. Be-
nedito Oliveira Noronha, no dia 9 de abril de 
1949, às 20 horas, no edifício do Grupo Escolar 
“Júlio Conceição” deu início à posse da primei-
ra legislatura do município. Além de autorida-
des representativas de Santos e São Paulo, o 
Subprefeito de Cubatão, Domingos Rodrigues 
Ferreira, se fez presente em nítida demonstra-
ção de respeito à democracia.

Nessa ocasião, duas atas distintas 
foram assinadas pelas autoridades com-
petentes e os convidados: a primeira se re-
feria à instalação, a segunda, concernente 
à primeira sessão ordinária. O documen-
to inaugural produzido pela Casa legis-
lativa foi a Resolução nº 1, a qual criava o 
Regimento Interno, a 20 de abril de 1949. 
O vereador que recebeu o maior número de 
votos foi o representante do PSP, Dr. João 
Sendra Pontt, o qual se tornou o primeiro 
Presidente do Legislativo. O mandato dos 

edis duraria de 9 de abril de 1949 a 9 de abril 
de 1953.

O Grupo Escolar “Júlio Conceição” 
funcionava no atual prédio da Biblioteca 
Municipal. 

A 8 de junho de 1949, a Câmara se 
instala na região do Largo do Sapo, no esta-
belecimento posteriormente utilizado pela 
Viação Santos Cubatão e Colonial Transpor-
tadora. A partir de 1951 houve nova transfe-
rência para a Rua São Paulo. Em 1976, após 
longo período de construção, inaugura-se o 
Bloco Legislativo, na Praça dos Emancipado-
res.

Texto adaptado extraído do livro 

“Cubatão – Caminhos da História”

     Terceira legislatura da Câmara Municipal de Cubatão
                                           1957 - 1961

A primeira Câmara   Municipal          
ficou constituída com os seguintes 

vereadores:

• Álvaro Dias (PSD) 
• Benedito Lima Gonçalves (PSP) 

• Cláudio José Ribeiro (PTB) 
• Gentil Jorge (PSP) 

• Gil Braz de Gusmão Filho (PTB) 
• Januário Estevam Lara Dante (PSP) 

• Jayme João Olcese (PSD) 
• João Francisco de Oliveira (PSP) 

• João Sendra Pontt (PSP) 
• Mayr Godoy (PSP) 

• Olavo Tibiriçá Pimenta (PSP) 
• Raul José Sant´Anna Leite (PTN) 

• Vitório Meletti (PSD)

SEJA NOSSO PARCEIRO!
PARTICIPE VOCÊ TAMBÉM DA CONSTRUÇÃO DESSE FUTURO!

Para ser nosso parceiro, entre em contato com o nos-
so Setor Administrativo Social, por meio do telefone:                                                  

(13) 3361 1285 - Ramal 222    

Você também pode se associar à nossa Entida-
de, através do nosso Setor Financeiro, pelo Telefone:                                                              

(13) 3361-1285 Ramal 206                       

   A importância                     
de contratar um aprendiz

O trabalho segue sendo uma das maio-
res preocupações na vida do adoles-
cente e jovem ainda mais em época 

de crise que o país está inserido. Motivados 
pela busca de melhores condições de vida, 
desenvolvimento pessoal e profissional, além 
de garantir a subsistência própria e/ou da fa-
mília, estes adolescentes e jovens encontram 
em Programas de Aprendizagem a oportuni-
dade necessária para a sua formação técnicoe-
-profissional.

A lei de Aprendizagem Profissional 
foi idealizada para proporcionar um cami-
nho seguro na inserção do jovem e adoles-
cente no mundo do trabalho, além de com-
bater o trabalho infantil.  Instituída pelo nº 
10.097/2000, a lei da Aprendizagem Profis-
sional foi regulamentada pelo Decreto nº 
5.598/2005. O texto determina que sejam 
contratados jovens entre 14 a 24 anos, matri-
culados no ensino regular ou curso técnico. 
A legislação também prevê que todas as em-
presas de médio e grande porte devem man-
ter entre 5% e 15% de jovens e adolescentes 
em seus quadros de funcionários. 

O CAMP de Cubatão desenvolve o 
Programa Aprendiz de Olho no Futuro, devi-
damente inscrito e com cursos validados no 
Cadastro Nacional de Programas de Aprendi-
zagem Profissional, do Ministério do Traba-
lho e Emprego, com conteúdos teóricos que 
proporcionam formação básica (conteúdos 
de formação humana e científica) e específi-
ca para as ocupações de cada arco ocupacio-
nal, aliadas à vivência prática nos estabelecio-
mentos parceiros, promovendo a integração 
qualificada no mundo do trabalho de forma 
protegida e com garantia de direitos. Ao ser 
contratado por uma dessas empresas, o ado-
lescente ou jovem é preparado por meio de 
aulas teóricas e práticas concomitantemente 

às atividades desenvolvidas na empresa.       
  Vantagens e benefícios para o Empregador 

Empresas e empreendedores que de-
sejam contratar um aprendiz só têm a ganhar 
com as diversas vantagens e incentivos fis-
cais, tais como:

    Responsabilidade Social;
Oportunidade de acesso ao mundo 

do trabalho para adolescentes e jovens em 
situação de vulnerabilidade social ou risco;

Formação básica (humana e científi-
ca) e específica (das ocupações de cada arco 
ocupacional) com qualidade, conforme o 
conteúdo programático;

Possibilidade de desconto no IPTU, 
conforme percentual disposto na Lei do Bom 
Empreendedor nº. 3.416 de 18 de Outubro 
de 2010;Contrato especial de Trabalho, na 
modalidade aprendizagem profissional, por 
prazo determinado;

Os processos de seleção de aprendi-
zes são realizados em parceria CAMP e Em-
presa Contra- tante.

A d e - mais, empresas que con-
tratam aprendizes possuem o grande bene-
fício na possibilidade de “moldar” um cola-
borador dentro do perfil mais adequado e 
de acordo com a cultura organizacional, visto 
que ainda não há formação profissional e ví-
cios inapropriados trazidos junto com a baga-
gem de carreira.

No âmbito social, as vantagens e os 
benefícios são extremamente visíveis. Ado-
lescentes e jovens que participam do Progra-
ma de Aprendizagem do CAMP Cubatão são 
“resgatados” de más condições relacionadas 
à qualidade de vida, colaborando na constru-
ção da personalidade moral e cultural deles 
e estimulando valores como responsabilida-
de, cidadania e integridade. Muitos são os 
exemplos vistos em nossa cidade onde ex 

patrulheiros e ex aprendizes se tornaram ad-
ministradores, gerentes de bancos, prefeito, 
vereadores, empresários dentre outras pro-
fissões que alcançaram voos mais altos den-
tro de nosso estado e/ou país.

Por fim, é importante ressaltar que 
é necessário que a qualificação profissional 
esteja sempre vinculada à escola para que 
os adolescentes não abandonem os estudos 
em detrimento do trabalho. A educação e o 
trabalho devem andar em conjunto para que 
assim possamos formar jovens de maneira 
adequada sendo eles os protagonistas de um 
futuro promissor

Os cursos oferecidos pela Entidade são:

Administração: Qualifica o aprendiz 
para o desempenho de atividades relaciona-
das às funções: Arquivista/ Arquivador, Almo-
xarife, Auxiliar de Escritório/Administrativo e 
Contínuo. Atende adolescentes e jovens de 
14 a 24 anos.

Serviços Administrativos: Qualifica o 
aprendiz para o desempenho de atividades 
relacionadas às funções: Auxiliar Adminis-
trativo, Assistente Administrativo, Auxiliar de 
Pessoal, Auxiliar de Almoxarifado e Recepcio-
nista. Atende adolescentes e jovens de 14 a 
24 anos.

Logística: Qualifica o aprendiz para o 
desempenho de atividades relacionadas às 
funções: Assistente de Logística em Trans-
porte, Controlador de Entrada e Saída, Assis-
tente Administrativo e Conferente de Carga e 
Descarga. Atende jovens de 18 a 24 anos.

Varejo: Qualifica o aprendiz para o 
desempenho de atividades relacionadas às 
funções: Operador de Caixa, Repositor de Es-
toque, Vendedor, Atendente e Empacotador. 
Atende jovens de 18 a 24 anos.

Que tal incluir no planejamento estratégico de sua empresa ou organização a contratação de um 
aprendiz? Conheça neste artigo qual a importância, as vantagens e os benefícios de um aprendiz no 
mercado de trabalho.
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 Aprendizes em Aulas Teóricas 

(Concomitância)
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Em uma cerimônia bastante concor-
rida - que contou, entre outras au-
toridades, com a presença do secre-

tário nacional de infraestrutura cultural 
do Ministério da Cultura, Antônio Alfredo 
Bertini de Torres Bandeira, o prefeito Ade-
mário Oliveira inaugurou no último dia 14 
de janeiro o primeiro Centro de O CEU de 
Cubatão - primeiro construído na região da 
Baixada Santista - é resultado de convênio 
entre a Prefeitura e o Ministério da Cultura, 
contando com gestão de recursos da Caixa 
Econômica Federal.
 “A inauguração hoje desta impor-
tante obra, iniciada há cinco anos, só foi 
possível - afirmou Ademário Oliveira - pela 
seriedade e pelo respeito com que nossa 
administração trata o dinheiro público.
 “Este Centro de Artes e Esportes 
Unificados tem um significado especial 
porque cada criança, cada jovem que uti-
lizar este espaço, seja para praticar espCe-
bola - Em homenagem a um dos homens 
que mais trabalhou pelo esporte e pela 
juventude cubatense, por iniciativa do ve-
reador Aguinaldo Araújo, o CEU do Jardim 
Nova República recebeu o nome de Milton 
Alexandre de Jesus, o Cebola. Ao comen-
tar a justa homenagem, Ademário Oliveira 
lembrou que Cebola era antes de tudo “um 
militante político e um ativista social”.
 Participação - Com a presença mas-
siva dos vereadores e secretários munici-
pais, o evento contou ainda com a presença 
do vice-prefeito e secretário de Educação, 
Pedro de Sá, que enalteceu a iniciativa lem-
brando estar agregando cultura, esporte e 
lazer ao renovar seu “compromisso com a 

qualidade de ensino”. O vereador Antônio 
Vieira falou em nome da Câmara Munici-
pal.
 O deputado estadual Paulo Correia 
reconheceu “o governo de resgate” que 
Ademário está liderando em Cubatão, en-
quanto o secretário de Cultura de Santos, 
Fabio Alexandres Nunes, o Professor Fa-
bião, afirmou que “um país que quer virar 
nação tem que investir em educação e cul-
tura. E é isso que estamos vendo aqui, na 
administração do prefeito Ademário da Sil-
va Oliveira”.
 Recursos - Ao ressaltar o compro-
misso e a parceria do governo federal com 
os municípios, o secretário do Ministério 
da Cultura, Antônio Alfredo Bertini de Tor-
res Bandeira informou que serão investidos 
mais de R$ 2 bilhões com a conclusão de 
333 CEUs, dos quais 183 já foram entre-
gues: “Posso garantir que temos recursos 
financeiros”. Para o secretário, a maior 
preocupação é pela manutenção dos pro-
gramas de atividades esportivas, culturais 
e sociais “para que o projeto avance cada 
vez, mais trazendo formação de qualidade 
aos nossos jovens”.
 Proposta - Antes do encerramento 
da solenidade, o vereador Fábio Roxinho 
solicitou ao prefeito que a quadra polies-
portiva do CEU fosse denominada “Ivonal-
do Aloísio, em homenagem ao atleta cuba-
tense falecido neste mês e que se dedicou, 
através do futebol, a apoiar e ajudar os jo-
vens da comunidade.
 Como ato final e em obediência a 
um Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC), do Ministério Público, Ademário e o 

secretário de Meio Ambiente, Mauro Ha-
ddad, plantaram quatro das 70 mudas de 
árvores na área do CEU.
 Programação - No mesmo dia, logo 
após a inauguração, o CEU iniciou suas ati-
vidades e abriu inscrições para 210 vagas 
gratuitas em diferentes segmentos para 
a oficina de moda e identidade, voltada a 
alunos de 11 a 17 anos.
 Nos dias que se sucederam 
à inauguração aconteceram a con-
fecção de maquete de uma cidade 
sustentável,  a  real ização de uma 
oficina de confecção de brinque-
dos para cr ianças de 8 a 13 anos, 
exercícios cênicos,  como expressão 
corporal  e teatro,  sendo uma para 
cr ianças de 8 a 11 anos e outra 
para adolescentes de 12 a 17 anos, 
dois  workshops de respiração cons-
ciente e meditação,  e outros dois 
voltados à confecção de mandalas.
Também tivemos um curso de infor-
mática no Telecentro.
 O cine-auditório conta com 
duas of ic inas de jogos dramáticos e 
inic iação teatral . 
 De 8 de fevereiro a 8 de mar-
ço,  às quintas-feiras (das 14 às 17 
horas),  já  está programada a of ic i -
na ‘Encontros com a memória -  a c i -
dade e o bairro como bem cultural ’.
 Todas as at ividades são real i -
zadas pelas equipes das secretarias 
municipais  de Educação, de Cultu -
ra,  de Esportes e Lazer e de Assis-
tência Social/  Departamento de Po -
l í t icas para Juventude.

CEU NO JARDIM NOVA REPÚBLICA É INAUGURADO 
COM PRESENÇA DO SECRETÁRIO NACIONAL 

DO MINISTÉRIO DA CULTURA

       Mais de 200 vagas gratuitas já estarão abertas a partir desta segunda-feira
Texto: Gilson Miguel 
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Com uma ampla reforma 
no último semestre, a 
UME Jayme João Olcese 

(Jardim Anchieta) recebeu a 
visita da equipe da Prefeitura 
e do Grupo Cesari na tarde do 
último dia 12 de janeiro. Par-

ticiparam o prefeito Ademário 
da Silva Oliveira, o vice-prefei-
to e secretário de Educação, 
Pedro de Sá Filho, e o diretor-
-executivo do Grupo Cesari, 
Heber Spina Borlenghi.
 Interditada em 17 de ja-
neiro de 2017 devido ao esta-
do das instalações e à falta de 
salubridade, a escola foi recu-
perada em parceria com a Ce-
sari.       
 “Em nome da Prefeitura, 
agradecemos a acolhida e a 
ousadia de empreender do 
grupo, fazendo um trabalho 
de excelência na melhoria da 
nossa rede de ensino”, desta-
cou o prefeito. Por sua vez, 
Borlenghi apontou: “Nós nos 
colocamos à disposição para 
colaborar na valorização de 
nossas crianças e dos jovens 

de Cubatão”.

 O grupo empresarial re-
alizou por mais de 160 dias 
uma reforma na escola muni-
cipal no valor acima de R$ 700 
mil. As obras proporcionaram 
a revitalização da fachada ex-
terna, salas de aula, corre-
dores e áreas comunitárias, 
como pátio, jardim e quadra 
poliesportiva. Também foram 
realizadas as instalações de 
portas, ventiladores e outros 
materiais, além de readequa-
ções de sinalização e segu-
rança, alcançando o Auto de 
Vistoria do Corpo de Bombei-
ros (AVCB).
 A entrega da escola para 
a comunidade acontece dia 
6 de fevereiro (terça-feira), a 
partir das 8 horas.

UME JAYME JOÃO OLCESE 
RETOMA O ATENDIMENTO

 AOS ALUNOS EM FEVEREIRO
Grupo Cesari completa reforma da escola municipal

Texto: Lincoln Spada 
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Sobre a VLI
A VLI tem o compromisso de apoiar a transformação da 
logística no País, por meio da integração de serviços em 
portos, ferrovias e terminais. A empresa engloba as fer-
rovias Norte Sul (FNS) e Centro-Atlântica (FCA), além de 
terminais intermodais, que unem o carregamento e o des-
carregamento de produtos ao transporte ferroviário, e ter-
minais portuários situados em eixos estratégicos da costa 
brasileira, tais como em Santos (SP), São Luís (MA) e Vitó-
ria (ES). Escolhida como uma das 150 melhores empresas 
para se trabalhar pela revista Você S/A, a VLI transporta as 
riquezas do Brasil por rotas que passam pelas regiões Nor-
te, Nordeste, Sudeste e Centro-Oeste.

Sobre o Teatro Kaos
Fundado em 11 de janeiro de 1997, o espaço 
fica na Praça Coronel Joaquim Montenegro, 
34, no Largo do Sapo. Além de ser o único tea-
tro da cidade, desde 2009 o local realiza cursos 
de artes cênicas para alunos da rede pública. 
Cerca de 1.600 jovens já participaram das ati-
vidades, mais de 80 peças foram produzidas e 
os espetáculos resultantes do projeto circula-
ram por 30 cidades de sete estados.
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Se você está insatisfeito com o tamanho 
da sua mama, a cirurgia de aumento de 
mama é uma opção a ser considerara. O 

aumento de mama pode aumentar o tamanho 
e projeção de seus seios, melhorar o equilíbrio 
de seu corpo, melhorar a sua autoestima e au-
tar sua autoconfiança.
 A mamoplastia de aumento não corri-
ge seios severamente caídos. Se você deseja 
um resultado que corrija a flacidez, o proce-
dimento de elevação da mama pode ser rea-
lizado ao mesmo tempo que o aumento  da 
mama ou, então, pode ser necessária uma se-
gunda cirurgia. Seu cirurgião plástico irá aju-
dá-la a tomar esta decisão. 

 O aumento de mama pode ser uma 
boa opção para você se:
• Você estiver fisicamente saudável,
• Você tiver expectativas realistas,
• Seus seios estiverem totalmente desenvol-
vidos,
• Você estiver incomodada com a sensação de 
que seus seios são muito pequenos,
• Você estiver insatisfeita com seus seios devi-
do à perda de forma e de volume após a gra-
videz, à perda de peso ou ao envelhecimento,
• Seus seios diferirem em tamanho ou forma,
• Uma ou ambas as mamas não se desenvol-
veram normalmente. 

 A escolha dos implantes pode ser feita 
junto com o seu cirurgião, hoje existem mol-
des que são colocados no pre-operatorio que 
possibilitam ter uma noção do tamanho a ser 
colocado para obter o formato desejado. Na 
escolha da protese a paciente comparece ao 
consultorio com uma camiseta branca  justa 
e com gola , é colocada protese externa para 
que junto com a sua mama possamos ter uma 
ideia do aumento desejado .

A decisão de se submeter à cirurgia de aumen-
to de mama é pessoal e é você quem deve de-
cidir se os benefícios estarão de acordo com 
seus objetivos e se os riscos e possíveis com-
plicações são aceitáveis.

• Não há garantia de que os implantes durem 
por toda a vida, podendo ser necessária a 
substituição de um ou de ambos os implantes,
• Gravidez, perda de peso e menopausa po-
dem influenciar na aparência dos seios sub-
metidos à cirurgia de aumento.

           POSSÍVEIS RISCOS DA CIRURGIA   

• Cicatrizes desfavoráveis,
• Sangramento (hematoma),
• Infecção,
• Má cicatrização das incisões,
• Alterações de sensibilidade da mama ou do ma-
milo, de forma temporária ou permanente,
• Contratura capsular, que é a formação de 
tecido cicatricial rígido em torno do implante,
• Ruptura do implante,
• Enrugamento da pele sobre o implante,
• Riscos anestésicos,
• Acúmulo de líquido (seroma),
• Dor, que pode perdurar,
• Trombose venosa profunda, complicações car-
díacas e pulmonares,
• Possibilidade de novo procedimento cirúrgico.

  Embora possa haver complicações re-
lacionadas aos implantes mamários, os mes-
mos não são prejudiciais à saúde da mama. 
Pesquisas científicas realizadas por grupos 
independentes não relataram nenhuma rela-
ção comprovada entre implantes mamários e 
doenças autoimunes ou sistêmicas 
Ao querer se submeter a uma cirurgia plasti-
ca para aumento dos seios faça algumas per-

guntas ao seu cirurgião:

• Você é especialista pela Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Plástica?
• Você foi treinado especificamente no campo 
da cirurgia plástica?
• Quantos anos de treinamento em cirurgia 
plástica você teve?
• A instalação da sala de procedimento de seu 
consultório é autorizada pela Vigilância Sani-
tária de sua cidade?
• Sou um bom candidato a este procedimen-
to?
• O que se espera de mim para que os melho-
res resultados sejam obtidos?
• Onde e como será realizado o procedimento?
• Qual a forma, o tamanho e a textura da su-
perfície? Qual local de incisão e de colocação 
é recomendado para mim?
• Quanto tempo de recuperação posso espe-
rar e que tipo de ajuda vou precisar durante 
minha recuperação?
• Quais são os riscos e complicações associa-
dos ao meu procedimento?
• Como são tratadas as complicações?
• A amamentação será prejudicada?
• Qual será a evolução da cirurgia com o pas-
sar do tempo? Após a gravidez? Após a ama-
mentação?
• Qual será a aparência de meus seios se, fu-
turamente, optar pela remoção/troca dos im-
plantes? 

 Após estes  cuidados creio  que 
você estara preparada para se  sub-
meter  a  uma colocação de implante 
com ou sem ret irada de pele  exce-
dente e  com isso gozar  de uma apa-
rencia  mais  harmonica tentando as-
s im at ingir  seus  objet ivos  ! !

 DR. EUGÊNIO CAÇAO 
 CIRURGIÃO PLÁSTICO 
Mestrando do curso 
de Pós Graduação 
Stricto Sensu em 
Direito da Saúde

Seios pequenos … 
o que posso fazer ??

A VLI será a nova parceira do Teatro do Kaos, 
único teatro de Cubatão e entidade responsá-
vel por oferecer oficinas teatrais a jovens da 
rede pública de ensino da cidade. Aprovado 
pela Lei Rouanet, o convênio assinado vai per-
mitir a acesso de 100 jovens às atividades de 
artes cênicas e a realização de 30 apresenta-
ções gratuitas previstas para o fim do ano.
 “A empresa está atenta às demandas 
da comunidade e essa parceria é sinônimo 
disso. O Teatro do Kaos tem história e rele-
vância na promoção da cultura e da cidada-
nia. Não poderíamos deixar essa iniciativa 
acabar”, afirma Maria Clara Fernandes Olivei-
ra, gerente de Responsabilidade Social.
 Lourimar Vieira, ator, diretor e ide-
alizador do projeto já planeja os próximos 
passos. “Estamos muito felizes com esse 
apoio. Na próxima semana as inscrições se-
rão abertas e as aulas devem começar após 
o Carnaval”, projeta.

VLI vai patrocinar projeto 
de oficina teatral em Cubatão
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